



La Operación Sofía permite detener a 59 traficantes de seres humanos

El director del IEEEE destaca la actuación de la UE en el control de las mafias en el Mediterráneo pero pide a Europa que cree unas condiciones de seguridad mínimas en Siria

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El general director del Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE), Miguel Ángel Ballesteros, informó ayer en Salamanca que la Operación Sofía, destinada a combatir las mafias que trafican con migrantes en el Mediterráneo y en la que participan la Unión Europea y España, rescató desde su puesta en marcha en octubre a más de 13.000 refugiados en el mar y detuvo a 59 personas relacionadas con las mafias que se dedican al transporte de inmigrantes y refugiados.

Ballesteros realizó estas declaraciones en los instantes previos a su participación en las XII Jornadas de Difusión de la Cultura de Defensa que organizan entre ayer y hoy la Universidad de Salamanca y el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (Ceseden) del Ministerio de Defensa, que aporta además el Acuartelamiento General Arroquia para el desarrollo de estas jornadas durante el día de mañana.

En relación con la situación derivada del conflicto sirio y en respuesta a la pregunta que se plantea este año en las jornadas, tituladas 'Refugiados, ¿origen o consecuencia del conflicto?', Ballesteros contestó que "el conflicto es siempre la causa de que haya refugiados" y, frente a la idea



Ballesteros saluda a la concejal Cristina Klimowitz. :: ALMEIDA

generalizada de migración voluntaria hacia Europa, el director del IEEEE afirmó que «el refugiado sirio no quiere vivir en Europa, quiere vivir en Siria».

El director del IEEEE continuó afirmando que «para eso hay que ayudarle a crear unas condiciones mínimas de seguridad en su país, acabar con la guerra, la inestabilidad y el Daesh» y por ello señaló que la UE debería «meter más medios para resolver estos problemas».

Además, se mostró crítico con los europeos, de los que dijo: «Debería-

mos tomar conciencia de que cuando nosotros hablamos de crisis, en un país como España con una renta per cápita de unos 30.000 dólares anuales, si no se pone en términos relativos frente a países como Mali o Níger, que no llegan a 50 dólares por persona al año, desenfocamos la realidad».

También ejemplificó esta idea con «la situación de Siria, con 260.000 muertos, frente a los 80 o 90 muertos que se producen en París, Madrid o Bruselas» y, por ello, apostó por «meter las cosas en las proporciones adecuadas» y partir «de la conciencia del

ciudadano europeo para que empuje a sus dirigentes a la toma de decisiones». El director del IEEEE explicó que tanto los conflictos como las circunstancias económicas de determinados países son «causa de los movimientos migratorios» que se tratarán en estas jornadas y señaló, en ese sentido, que «España es, después de Francia, el país que más está aportando a la estabilidad y la paz en África».

Y es que Ballesteros calificó al continente africano como «uno de los mayores focos de emisión de migración irregular masiva» al provocar, por circunstancias bélicas o económicas, «grandes movimientos de seres humanos que abandonan sus hogares buscando un futuro o, a veces, solo la salvaguarda de la propia vida».

Así, Ballesteros cifró en dos los motivos de la migración norte y centroafricana. Por un lado, por «la baja renta per cápita de estos países», afirmando que en Níger la renta per cápita anual «no llega a los 500 dólares», por lo que consideró «difícil imaginar que se pueda vivir con menos de eso en ninguna parte del mundo».

Por otro, y aunado a lo que llamó la «migración económica», Ballesteros añadió «el terrorismo yihadista que se ha instalado en el norte de Mali, de Libia y de Níger, y que fuerza una migración irregular masiva para salvar la vida que se pone en peligro en estas regiones».

Por ello consideró «fundamental» dar respuesta como, en sus palabras, «está haciendo la Unión Europea y España como principal protagonista» con la preparación de batallones malienses para que sean capaces de «proporcionar seguridad en su propio territorio».